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I tr l mattina, In una sala del Palazzo del Congrettl, all'EUR, ai e svolta la - tavola 
tonda • Indetta dal partltl che parteclpano alia campagna elettorale per i| rlnnovo del 

lonsigllo provinclalo dl Roma. Per il PCI erano present! II capogruppo a Palazzo Va-
Jntlnl Dl Giullo (che ha svolto I'lntroduzlone), || segretario della Federazione comunista 
[rivelll (che ha svolto la replica) e II vlcesegretario della Federazione Fredduzzl.- Per 
II altrl partiti hann0 parlato Signorello e Ponti (DC), Maffiolettl (P6IUP), Mamml (PRI) , 
[mbrosl, De Maglstrls e Pazienza (PDIUM) , ' Cutolo e Zincone (PLI) , Pulci e Martini 
>BDI), Palleachl e Cerasi' (PSI), Formisano (M8I) . II fatto plO evidente del dibattito 
>rr*to tra I partiti — ognuno ha fr.ulto di otto minutl nel primo turno e di otto mlnutl 
»l tecondo — e che la crlii del centro-iinistra viene confermata dai fatti e dalle steise 

llssloni del suoi protagonist). La DC conserva la sua ambivalenza: un occhio a destra 
uno a sinistra. II PSDI e II PRI non spendono neppure una parola per difendere la 

laggioranza. II R8I — ohe si e presentato solo col suo segretario Palleschi e col capo-
ronlsta dell'Avanti!, Cerasi, senza neppure un consigliere provinciate — si e llmitato a 
|re che a chiarire le « incertezze • democrlstiane deve essere la DC stessa. In questo 
jadro, schlacclante e stata I'argomentazione degli orator! comunisti, che da un lato 
inno dlmostrato II falllmento delte vellelta innovatrici manifestatesi al momento del varo 
Ilia nuova formula t dall'altro hanno posto con forza II problema delle prospettive che 
aprono. Chs fare? Us rlspoato o non cl sono state, o sono state elusive. 

| SIGNORELLO (DC) — La DC giudica 
irticolarmente posltlvo il consuntivo di 
jiestl ulttmi annl di' centro-sinlstra, L'am-
•inlstraziooe da me diretta ha -reallzzato 
^ere ed awlato iniziative» ben superiori 
'quelle delle passate amminlstrazloni. Con-

jrmiamo il nostro deciso e inequivocabile 
[ n o - ad ogni forma di inserimento diretto 

indiretto del PCI in una eventuale nuova 
Maggioranza a Palazzo Valentin!. 

!MAFFIOLETTI (PSIUP) — La condanna 
ell'elettorato verso il centro-sinistra che 
ai chiediamo e motivata anche dalla qua-
Dcazlone particolare che il centro-sinlstra 

assunto a Roma: la qualificazione dorotea. 

MAMMI' (PRI) — L'ente provincia e una 
ostruzione artiflciosa, che non trova riscon-
ro ne ragione in motivi dl carattere tecnico 

storico. Formulo una proposta per lo scio-
limento dei consigli provincial!, in vista 

Fella costituzione della Regione, che do- . 
Jrebbe assorbire la burocrazia provincials 
lYoratofe repubbUcano ha trattato anche al-
Iri argomenti, senza tuttavia entrare nei 
|«mi della difesa della poMtica di Palazzo 
ralentini). . '< , 

AMBROSI DE MAGISTRIS (PDIUM) — 
* Provincia potrebbe rendersl elemento In-
irmedio tra citta e Stato.-

I silenzi 
della DC 

La paralisi 
dei lavori 
# II nostro glornale ha dlmostrato 
eh* 33 miliardl di opere promesse 
dalla Giunta provinciate aono rima
tte aulla carta. Dl Giullo Itrl ha dl
mostrato la paralisi dei lavori pub-
btlcl: I lavori in'corso piu Impor
tant! si riferlscono a due opera pro-
cjsttate nel 1958 dalla Giunta di si
nistral • 

*> Signorello ha fatto dlstrlbulra alia 
stamps I'slenco delle « reallzzaziont > 
della sua amminlstrazlone. Ma at s 
ban guardato dal distribute, coal co
ma aveva chlesto il rappresentante 
del PQI, it magristlmo bolletttno del 
lavori pubblicl in corso nella pro
vincia. , , , . , . . « . ' • • 

«Chiarimenti» 
gia forniti 
f ) I comunisti hanno ricordato agli 
allcati della DC, • In particolare ai 
socialist!, il netto spostamento a de
stra della DC romana, la sue ambl-
guitli, la mancanza di lmpagni qua-
liflcanti. II segretario della Federa
zione socialista ha detto che e la DC 
chs su • questo deve dare • chiari
menti m. 
' Ma la DC ha gia -chiari to. . Nel 
suo programma non e possibile rin-
tracciars neppure I'impegno a man-
tenere II centro-sinlstra! 

CUTOLO (PLI) — Voglio sottolineare che 
e mancata da parte della Giunta una posi
zione di intransigenza, come .il presidente 
Signorello potrebbe lasciare intendere, nei 
riguardi del gruppo comunista. Non vi o 
Etata intransigenza; vi e stata piuttosto com-
petitivita: e'e stato un cedimento psicologico 

-' nei confront! del PCI. A questo propoaito 
voglio ricordare che una nostra mozione 
anticomunista e stata respinta col voto con-
giunto del centro-sinistra e del PCI (nella 
replica, Stonorello ha detto che la DC non 
avrebbe potuto votare a favore, per il fatto 
che la mozione conteneva una censura nei 
confTonti della Giunta). -

PULCI (PSDI) — Abbiamo portato avanti 
coerentemente il dibattito sui problemi di 
Roma e della Regione. Noi invochiamo una 

• politica di programmazione a llvello regio-
nale. cioe quella politica, caro Cutolo, che 
servira a incrementare le nostre attivita in
dustrial! e non a difendere le strutture ar-
caiche in cut si e impostata per tanti anni 
e sviluppata l'economia della provincia. 

PALLESCHI (PSI) — Non vi e dubbio 
che esiste un rapporto assai stretto tra il 
Consiglio provinciate e le altre attivita di 
governo, tra Provincia e Comune. Non vi 
e dubbio che dalle elezioni del 22 novem- ' 
bre scaturiranno delle conseguenze che pos-
sono essere decisive per quanto riguarda 
l'attivita e la direzione della Giunta di cen
tro-sinistra del Comune di Roma, perctae 
non vi e dubbio che in una citta come la 
nostra non vi pub che essere omogeneita di 
indirizzi e globalita di impegni (accenno a 
una possibile. contromisuTa in Comune nel 
caso che la DC abbandonasse il centro-sini
stra a Palazzo ValentinD... 

ZINCONE (PLI) — A Firenze, invece... 

PALLESCHI • (PSI) — Stiamo parlando 
di Roma. A questo punto l'oratore socialista 
— parlando delle critiche che si rivolgono 
al governo — ha fatto un merito alia -aper-
ta e chiara posizione della corrente sociali
sta romana» della sospensione dello sciope-
ro nazionale degli autoferrotranvieri. Anche 
i comunisti hanno attaccato il centro-sini
stra piu o meno come le destre. Alia Pro
vincia riteniamo che i partiti di centro-sini
stra possano trovare ampio campo per l'ac-
cordo e per i'azione. La DC e stata accu-
sata nel corso della campagna elettorale di 
avere delle incertezze su questi problemi e 
sugli indirizzi generali. Spetta ad essa chia
rire e fornire una risposta esauriente. Ci 
sono, ad esempio, nella DC romana a volte 
lentezze, a volte contraddizioni (l'oratore 
ha fatto i casi dei rttardi per il Consorzio 
industriale pontino e per I'istituto »P. Mar
tini- . invitando infine a votare PSI - con-
tro gli attacchi della destra -. - contro la 
demagogia comunista - e le incertezze del 
settore moderato della DC-) . 

FORMISANO (MSI) — Anche i colleghi 
del PLL e ce ne displace, per qualche tem
po hanno partecipato alia pessima ammi-
nistrazione di Palazzo Valentini. Ora ci si 
consola inaugurando a Bracciano una barca 
per trasportare gitanti „ 

« Neppure una via 

Lo dice 
uno di low I I* 
# Un consigliere provinciate demo- I 
cristiano (e candidato per II 22 no-
vembre), Masslmiani, ha detto re- I 
centemsnts a Palaxto Valentini: • 
«Una leggs del 196t ancora oggt, i 
nella • nostra provincia, non ha per- | 
tato alia sistsmaaionc di - una sola 
strada prevista nel piano. Esistono I 
difficolta. obiettive, certamente non 
imputabili alls Giunta, ma • pur ve- I 
re chs con magglors sotlscitwdins si I 
sarebbe potuto oggi far registrars, i 
per quanto riguarda la legge n. 126, I 
un'altra situazions >. In quale stato . 
si trovino le stride della provincia, I 
e a twtti noto. Chiara, del rssto, s la 
frase di Massimiani, orators officiate I 
della DC, rleordata ieri dal compa- * 
gno Di Giulio. I 
. • Signorello non ha avuts una sola I 

11 parola «i risposta. • . . 

e stata sistemata» 
A questo punto il moderaiorc, il giorna-

lixta Marco Franzetti. ha dato la parola al 
compagno Fernando Di Giulio. che ha con- • 
cluso il primo turno di inlerventi 

DI GIULIO — Prima di tutto. una brevis-
sima osservazione sull'intervento di Mamml. 
per precisare il nostro dissenso circa il futuro 
dell'ente • provincia. Noi riteniamo che la 
costituzione deile regiont non comporti un 
suo indebolimento. ma anzi tin rafforzamento 
per la delega di funzioni che I'ente regione 
dovra cedere alia Provincia. 

Vengo alle questtoni sostanziati. II nostro 
giudizio sul btlancio dell'amministrazione di 
centro-sinistra degli ultimi tre anni e un giu
dizio estremamente negativo. Noi riteniamo 
che il bilancio di questa Ammini^trazione sia 
un bilancio fallimentare. sia dal punto di vista 
delle impostazioni politiche che erano state 
date, sia dal punto di vista della ordinaria 
attivita. 

Questa amministrazione nacque con la pre-
tesa di potersi collocare sul terreno della sfida 
democratica al comunismo. Noi pensavamo 
con gioia di poterci cimentare con la DC e le 
altre forte della maggioranza su questo ter
reno; purtroppo abbiamo dovuto costatare che 
dopo le enunciazioni iniziali. le forze oosti-
tuenti la maggioranza della Giunta hanno 
sfuggito il combattimento su questo terreno. 
effettuando nel corso dei tre anni una con-
tinua ritirata e abbandonando le loro stesse 
dichiarazioni iniziali 

AI centro di questa ritirata vi e 1'involu-
zione della DC e lo abbandono da parte della 
DC di certe aspirazioni. Da ci6 nasce in pra-
tica t'abbandono della programmazione <ulla 
quale nessun passo concreto si e compiuto 
salvo che a parole, il fatto che I'istituto - Pla-
cido Martini* non e funzionante. il fatto che 
l*Unione regionate ha vivacchiato senza riu-
scire ad esprimere una attivita effcttiva. il 
fatto che la seconda Conferenza dei Consigli 
provlnciall del Lazio si e oonclusa con un 
bilancio estremamente llmitato e sostanzial-
mente negativo riipetto ails i impostazioni 
InlxialL. . . 

Vi e quindi un abbandono della tinea poli
tica ed un fallimento sul terreno delle pro 
spottive. La dimostrazione di ci6 e data in 
modo chiarissimo e lampante dalla imposta-
zione che la DC ha dato all'attuale campagna 
elettorale. Dai discor.si di Ponti e Signorello 
ull'Eliseo. oltre che dal discorso di Signo
rello di cjuesta mattina, risulta cliiaro come 
la DC si rifugi in una impostazione quanti-
tativa. di numero di opere compiute e di 
paragone con altre opere. e non porti piu 
avanti nessuna impostazione rinnovatrice. 

Questo corrisponde ad una involuzione, ad 
un abbandono di certe posizioni che si era 
pensato di poter assumere nel passato. e 
probabilmente risponde a Roma anche alia 
preoccupazione di quale potra essere la nuova 
maggioranza ed alia volonta di tenersi aperto 
sia 1 appoggio socialista. sia l'appoggio libe
rate. per calcolare dopo le elezioni quale 
alleato scegliere. 

' A questo proposito vorrei dire ai socialisti 
che questo non e un fatto interno della DC 
e che non ci si pud nemmeno limitare, come 
e stato fatto. a minacciare una crisi In Cam-
pidoglio se la DC scegliesse a Palazzo Valen
tini una strada diversa. Non basta fare 
questo; occorre prendere una posizione chiara 
da parte di tutte le forze politiche, e preci
sare le prospettive politiche e le alternative 
che si potranno determinate. - . . 

Nella linea politica della DC vi e l'abban-
dono di ogni elemento di rinnovamento e un . 
ripiegamento sulle vecchie posizioni conser-
vatrici e moderate, e questa impostazione e 
seguita anche dalle altre forze del centro-
sinistra. > 

Ma andiamo ai problemi quantitative nei 
quali si e rifugiata la DC per difendere la 
propria • amministrazione nel quadriennio, 
come ha detto aU'Eliseo. confondendo sia 
l'appoggio liberale che quello socialista come 
elementi equivalents > II bilancio presentato 
aU'Eliseo e quello della Giunta di centro 9 
quello della Giunta di centro-sinistra. - ~ 

Se guardiamo il bilancio quantitative me 
lo consenta Signorello, questo e un bilancio 
puramente elettorale. Io vorrei pregarlo di 
consegnare ai giornalisti present! l'ultima co-
pia del bollettino dei lavori pubblici in corso 
allafProvincia di .Rbrna. in. maoierarcbe pos
sano Vedfere quanti millardi el'sobo nei d l - ' 
scorsi del presidente Signorello;davanti agli 
elettori e quante poche decuie di.milioni di 
lavori effeftivamente in atto in questo mo
mento nella provincia di Roma. In questo 
bollettino le opere in corso di maggiore im-
portanza sono rappresentate da due opere 
deliberate nel 1958 dall'amministrazione di 
sinistra. In questo momenta sono in atto la
vori per la ricostruzione di un solaio perico-
lante all'ospedale di Ceccano, lavori per dei • 
servizi a Santa Maria della Pieta, lavori pei 
certi impianti di riscaldamento in qualche 
ospedale. '« • • ' 

Questo e il bilancio reale: non quello rap-
presentato dalle cifre che si pensa di spen-
dere nei prossimi anni, ma quello delle cifre '. 
che st stanno effettivamente spendendo. E 
questo non viene comprovato solo dai docu
ment! ufficiali dell'amministrazione. Vorrei 
leggere una frase che non e nostra, ma della 
DC pronunciata nell'ultimo dibattito sul bi- -
landio dall'oratore ufflciale democristiano: - 1 
lavori previsti dalla famosa legge n. 126 van-
no a rilento. e sono generoso nel fare questa 
affermazione. Una legge del 1958 ancora oggi 
nella nostra provincia non ha portato alia 
sistemazione di una sola strada prevista nel 
piano Esistono difficolta obiettive, certamen
te non • imputabili alia Giunta — diceva il 
collega democristiano —, ma e pur vero che 
con maggiore sollecitudine si sarebbe potuto 
oggi fare registrare per quanto riguarda la 
legge n. 126 un'altra situazione-. 

Questo diceva il consigliere Massimiani 
oratore ufflciale della DC all'ultimo dibattito 
sul bilancio, nel dicembre 1963. 

E' un giudizio ' esatto sull'attivita della 
Giunta. So che oggi anche Massimiani, nei 
comizi, dice cose diverse da quelle che ha 
detto al Consiglio provinciale. ma la realta 
e questa. 

Per tale ragione. anche sul piano quanti
tative. noi riteniamo che le consideraziom 
che la DC ha fatto nel corso della campagna 
elettorale siano considerazioni che debbano 
essere respinte. 

Chiudo con un'ultima osservazione. Signo
rello ha detto che se la DC perde voti — 
cito a memoria — il PCI diventera arbitro 
del Consiglio provinciale di Roma. Sulla base 
di questa affermazione. ha chiesto voti per 
la DC. per evitare appunto questa ipotesi 
Credo che a questo punto occorra che sia la 
DC sia le altre forze precisino un punto da-
vanti agli elettori. Ed il punto e questo: qua-
lora la maggioranza di centro-sinistra non 
ries»-a piu ad essere tale — possibility da 
non escludersi, data la situazione della pro
vincia e data una certa crisi che si e mani-
festata nel centro-sinistra (della quale noi 
constderiamo uno degli elementi I'atteggia-
mento assunto dal capogruppo socialista Bru
no non ripresentandosi alle elezioni) — cosa 
accadra? 

Di fronte a ci6. quale prospettiva si offre? 
Quella del commissario? Credo che nessun 
parti to dernocratico rossa affrontare i pro
blemi degli enti locali offrendo questa pro-
spettiva Pertanto. a questo punto occorre 
dire con chiarezza se la DC vuole orientarsi 
di nuovb verso una alleanza con' i liberal: 
e con le forze di destra. ferche gli elettori 
hanno il diritto di conoscere prima del voto 
quali sono gli orientamenti e le soluzioni 
che vengono proposti per questa ammini
strazione. Lo stesso dovere di affrontare 
questo problema Io hanno gli altrl partiti 
di centro-sinistra. 

La nostra posizione e nota. l'abbiamo 
espressa chiaramente e non torno a ripe-
terla. Comunque invito tutte le forze poli
tiche a pronunciarsi su questa questione 
con maggior chiarezza prima della consul-
tazione elettorale. • • » . 

II secondo turno — quello delle repliche — 
i stsato aperto, dopo qualche minuto di so-
spensione, dal rappresentante del PSWP. 

MAFFIOLETTI (psiup) — Il PLI spera di 
allargare il centro-sinistra e di spingerlo an
cora piu a destra. proprio sulla scorta dei suc
cess i che i liberals hanno gia ottenuto. ed ha 
fondata speranza che questa pressione riesca 
ad andare avanti proprio sulla base dei cedi-
menti che ci sono stati e della direzione do
rotea- Basta vedere l'atteggiamento della de
stra economical La Stampa e fl Corriere della 
Sera dimostrano un vigile appoggio c uno . 
stimolo critico nei confront! del centro-sini
stra. I cedimenti sulla legge urbanlstica do-

neppure il centrismo. I.o ste.s^o discorso vale 
per il PCI. e per i suoi aniici minori del 
FSIUP. i quali ripropongono quello die e stato 
cliiamato il bloeeo storu-o. cine un'alleanza tra 
comunisti. socialisti t' cattolici, bloccn che 
tutti sanno (iijgi improponibile. pi-ri'lie non 
accettato in nessuna guisa da forze che do-
vrebbero parteeiparvi L'incontro delle forze 
che parteeipano al centro-sinista ha dato dei 
risultati e altri puo dame, anche s*> nessuno 
vuole nascondere le diHicolta. Passo la parola 
a Cerasi fil secondo oratore socialista ha cer-
cuto. con tm'nspra poleinica nei con/ronti del 
PSIUP, di parare il colpo delle elezioni del 
Trentino-Alto Adiue). 

FORMISANO (nisi) — Evidentemente, l'uni-
co a non essere deluso e Palleschi. II PSDI. 
poi, e stato un tuttofare alia Provincia: e 
stato prima col PCI, poi con i liberali, e in-

• fine con il centro-sinistra. 

// problema 

U capogruppo del PCI, Di Giulio, men-
tre pronuncia il suo Intervento. A sini
stra, TrivelH. 
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vrebbero pur dire qualcosa. La criticadi cin
que righe che Palleschi ha fatto alia DC dimo-
stra che vi e uno scorrimento a destra anche 
del PSI., che in sostanza si e messo sul ter
reno della « sfida democratica » • mentre la 
DC e tornata indietro, a una campagna tipo 
18 aprile, basata solo sul - no al comunismo -. 

MAMMI' (pri) '— Rispondendo ai comuni
sti,-debbo dire che se la Provincia e un ente 
asfittico, se abbiamo in previsione l'Ente Re
gione, non resta che prenderne atto, ricono-
scendo che e'e necessity di una entity ammi-
nistrativa che abbia le stesse dimension! dei 
problemi da risolvere. • 

Vorrei rispondere alia domanda che ha ri-
volto a tutti Di Giulio: qualora non si otte-
nesse la maggioranza di centro-sinistra, quale 
sara il vostro atteggiamento? Siamo stati tanto 
tempo all'opposizione; non e detto che dob-
biamo essere condannati a stare nella mag
gioranza. L'offerta del PCI, poi. la respingia-
mo, non per «anticomunismo viscerale-*, ma 
serenamente, perche riteniamo che per am-
ministrare insieme qualcosa come il Comune 
e la Provincia di Roma bisogna essere d'av-
cordo su alcuni punti di fondo, sui valori-base 
della societa. La porta — eventualmente — al 
commissario prefettizio non l'apriremmo noi. 
ma gli elettori. nel caso non votassero per i 
partiti compresi nell'arco del centro-sinistra. 

PAZIENZA (pdium) — II nostro partito 
sta studiando un progetto di legge urbani-
stica. Vogliamo obbligare i privati a costruire 
entro breve tempo... 

. ZINCONE (pli» — Sono emersi diversi ar
gomenti di carattere politico. Da un lato i so
cialisti • minacciano di mettere in crisi la 
Giunta capitolina: dall'altro 1'assessore Mamml 
parla dei commissari prefettizi. Noi liberali 
ci assumiamo la responsabilita degli anni du
rante i quali. con la DC e il PSDI. abbiamo 
partecipato al governo. per6 gli altri partiti — 
per questi anni — debbono riconoscere i frutti 
della nostra collaborazione. nelle cose cat-
tlve come nelle buone. • 

MARTINI fpsdi) — Ho visto una strana 
convergeriza tra il PLI e il compagno Maf-
fioletti del PSIUP. d'accordo entrambi per 
distruggere il centro-sinistra. Quando si vuole 
distruggere. pero. bisogna anche dire che cosa 
si vuole costruire di nuovo. Si vuole forse 
il milazzismo? Tutto pu6 accadere. ma e ne-
cessario che ognuno si assuma le sue re
sponsabilita. 

PALLESCHI (psi) — Nessuno indica una 
prospettiva diversa dal centro-sinistra. I li
berali hanno detto: -vogliamo prendere piu 
voti. poi vedremo-: non. hanno riproposto 

delle prospettive 
A questo punto, il woderafore ha dato la 

. parola al compagno Trivelli, segretario della 
Federazione romana del PCI. 

TRIVELLI — Potrei quasi non replicare, 
perche nessuno ha contestato le cose dette 
da Di Giulio ne il giudizio negativo che ab
biamo dato del centro-sinistra alia Provincia 
di Roma, sia rispetto al livello dei problemi. 
sia al carattere innovatore. di - rottura », che 
doveva avere il centro-sinistra. Ne e stato 
contestato il nostro giudizio totalmente nega
tivo anche rispetto al - concreto amministra-
re del centro-sinistra-. I repubblicani ed i 
socialdemocratici non hanno speso una parola 
per difendere la maggioranza di centro-si
nistra. Nelle repliche solo Palleschi ha fatto 
il difensore d'ufficio del centro-sinistra: ma 
si £ Umitato ad elencare dei settori, dei temi. 

Rimane poi il problema che il centro-sini
stra. alia Provincia di Roma, e senza mag
gioranza, stando ai risultati del 28 aprile. 
Rimane il dato piu generale, che vorrei in-
trodurre, che alia crisi del centro-sinistra a 
Roma si aggiunge il declino del centro-sini
stra su scala nazionale. Per due volte il cen
tro-sinistra e stato messo in minoranza alia 
Camera ed al Senato. anche per rotture in
terne: nel Paese non trova ehi lo sostenga 
con entusiasmo mentre gli stessi protagonist! 
del centro-sinistra giustificano le difficolta in 
cui esso si dibatte, e Giolitti lo attacca av-
vertendo che. se si continua in questo modo, 
il centro-sinistra copre una politica di destra. 

Nelle situazioni concrete delle grandi cit
ta. che avranno un valore determinante per 
la situazione politica italiana. il centro-sini
stra rischia di non avere la maggioranza. Le 
elezioni in Alto Adige sono un altro sintomo* 
i due partiti che perdono maggiormente quo
ta sono i due maggiori protagonist! del cen
tro-sinistra. la DC e i socialisti. E' ora il 
centro-sinistra a non avere piii una prospet
tiva positiva. 

A questo punto, il problema per le forze 
che si trovano. diciamo, piu a sinistra nel 
centro-sinistra (i socialisti. i repubblicani. i 
socialdemocratici) e quello di non restare 
essi prigionieri del criterio della delimita-
zione della maggioranza. nel quale essi «ono 

^ rimasti ingabbiati. Mentre la DC una pro
spettiva ancora se la sta cercando. proprio a 
Roma, ad esempio. nella impostazione che 
ha dato alia sua campagna elettorale* nei 
suoi giudizi sul passato dell'amministrazione. 
sulle prospettive per il futuro. II discorso di 
Signorello aU'Eliseo poteva anche essere giu-
dicato, da questo punto di vista, come un 
fatto di apertura elettorale. Ma noi abbiamo 
ora un documento meditato. il programma 
della DC. qui distribuito. Esalta i 4 anni di 
amministrazione - democratica -. di cui uno 
con i liberali e 3 con i socialisti: non con-
tiene una parola di polemica con il PLI. non 
una parola di riconferma del centro-sinistra 

Di fronte a questi fatti. cosa dice Palleschi? 
Egli dice: la DC deve chiarire. Io rispondo 
la DC ha gia chiarito. Quando parlate di 
- omogeneita - e minacciatp la crisi in Cam-
pidoglio se non si fa il centro-sinistra alia 
Provincia. non voglio dire che fate un ricatto 
politico, quanto invece che date una impo
stazione del tutto negativa dal vostro stesso 
punto di vista, perche -portereste la crisi da 
Palazzo Valentini al Campldoglio 

II problema da noi posto e quello delle 
prosxettive. e quello di una situazione in cui 
11 centro-sinistra non ha piu la maggioranza. 
non soltanto a Roma, ma anche altrove 

Palazzo Valentini 
senza maggioranza 

ElezioTii proviniiali 
. I860 

' Elezioni poiiiiche 
. 1963 

II ceatro-smtstra ha perslato la maggioransa a Palano Valentini. In base alle ele
zioni nclltiehs del '63, 1 snol teggi Mrenkdro infattl solo 22 m 45 

Mamml ha detto: poaiiamo andare all'oppo
sizione: potra venire il commissario prefet
tizio. Ma questo. appunto. e assenza di pro
spettive. Palleschi dice che e improponibile 
un blocco piu largo, ft no a noi: ma in questo 
modo accetta una impostazione che e della 
DC perche nel momento in cui voi conside
rate inaecettabile un rapporto con noi sul 
terreno del governo. e deirnnimimstnizionu, 
Mete voi che accogliete una pregiudizialc del
la destra DC. e ne diventate subalterni. 

E poi ci sono forze de che un discorso con 
noi lo stanno facendo e lo vengono a fare! 
In questo senso voi siete privi, di fronte nl 
logoramen'o del centro-sinistra, di una pro
spettiva positiva: siete piu indietro di Sa-
ragat. che alia TV ha detto quello che ha 
detto: siete piu Indietro di La Pira: siete piu 
indietro dei compagni socialisti dei 40 co-
muni della provincia di Roma che hanno 
fatto liste unitarie con noi, col PSIUP, con 
altre forze politiche. 

Ora noi poniamo questo problema delle 
prospettive. Proprio le forzt di centro-sini
stra non danno una risposta positiva. Certi 
inviti ci sono stati fatti, in previsione di una 
mancanza di maggioranza di centro-sinistra. 
perche da parte nostra vi si assicun. sotto 
banco, con squagliamenti e cose del genert. 
di sopravvivere. Non su questo terreno M 
iniposta il problema delle prospettive del-
rAmministrazione provinciale. Noi questo 
problema lo abbiamo posto su basi chiare 
discutiamo su un programma rinnovatoro. 
eliminiamo il principlo della delimitazione. 
dejla discriminazione a sinistra. 

Non abbiamo mai contestato. per principio, 
la possibilita di una collaborazione con la 
DC ne da parte dei compagni socialisti ne 
da parte vostra. assessore Mamml. Abbiamo 
invece sempre fatto questione di contenuti e 
di linea. Ed e su questi contenuti che il cen
tro-sinistra e fallito. ' -

Noi vi lanciamo questa sfida: bisogna an
dare oltre. 

Presentate un programma rinnovatore e 
collegato con la programmazione, con , l s 4 r i -
forme di struttura, con la • battaglia regio-
nale; ponetevi sul terreno dernocratico, ab-
bandonate i criteri discriminatori della deli
mitazione. Liberatevi della prigionia del cen
tro-sinistra «delimitate-*, dal quale la DC si 
sta, essa, lentamente liberando, con la sua 
abilita, tenendosi aperte piu prospettive, a 
destra e a sinistra, alia Provincia di Roma, 
e di fronte alia quale voi vi trovate disar-
mati (con la sola prospettiva dell'opnosiziona 
o del commissario!). 

Vorrei dire infine una cosa ai liberali, alia 
destra liberale. Mi pare una costatazione ov-
via che il centro-sinistra non serve a bloc-
care la destra perche i liberali prosperano 
sugli errori, sulla cattiva amministrazione e 
sulla incapacity del centro-sinistra. 

La destra propone 

una linea rovinosa 
Per quanto riguarda la prospettiva. i libe 

rali. mi sembra evidente, puntano su un ri-
torno alia collaborazione con la DC. Per 
quanto riguarda la linea economica la posi
zione dei liberali e una posizione che io con-
nidero nefasta. per Roma, per il Lazio, per 
il centro-sud del nostro Paese. Malagodi, n«'-
l'aprire la campagna elettorale a Milano, cosa 
ha detto agli industriali? Niente riform*. 
niente programmazione. liberta assoluta alle 
loro inlziative. Se va avanti questa linea (le-
gata con un cordone ombelicale alle post 
zioni di Colombo e di Carli) quale sara la 
prospettiva del nostro Paese? Quella di un 
triangolo, o di un quadrilatero settentrionals 
ancora piu concentrato industrialmente son 
un rinnovamento tecnologico fatto sulla peKe 
degli operai. inserito nel MEC e nell'area 
europea. mentre il resto del Paese restem 
sbbandonato alia stagnazione. con qualche 
rara zona di sviluppo 

Questa linea rovma Roma, rovina il Lazio 
condanna alia • paralisi tutto il ceto rnedln 
commerciale. artigianale. proprio perche con 
centra, appoggiando le linee economiche gi.< 
.n atto. tutto lo sforzo industriale nel Nord. 
condannando il res»o del Paese ad una situa
zione di stagnazione perenne. o di stentato 
sviluppo. Questa e la impostazione pohtieo-
economica dei liberali che trova agganc.o 
nelle impostazioni di Colombo e che non e 

Ultimi oratori, due democristiani, che si 
sono dirisi gli otto mtnuti a disposizione: pri
ma il segretario romano della DC Ponti, poi. 
ancora una polta. il presidente della Provincia 
Signorello. che e apparso assai contrariato sia 
delle critiche piorutegli addosso (a molt* del
le quali non ha rispostot, sia degli screzi af-
fiorali all'interno dello schieramento che ha 
tostenuto la sua Giunta. 

PONTI fde) — In relazione alia domanda 
d: Di Giul.o. eonfermiamo cio che sempre ab
biamo detto No: peraltro riteniamo il centro-
sin.stra uno strumento valido di lotta al co
munismo. Non e vero. poi. come ha detto 
i'on. Palleschi. che la DC abbia ritardata la 
costituzione del - Placido Martini - e del 
Consorzio per 1'area industriale pontina. Passo 
!a parola a Signorello. .. . 

SIGNORELLO (dc> — Abbiamo speso mo!to 
per la scuola e per l'agricoltura. Per gli ospe-
dali. abbiamo sottoposto la questione a una 
?ommiss:one composta dai piu alti sc:enziat. 
i'ltalia per studiare intorno a questo pro
blema. Abbiamo approvato un prowedimento 
per la realizzazione di due nuove un»ta ospe-
lal;ere a Santa Maria della Pieta (SipnoreMo 
ha dimenticato pero che quattro anni fa trovd 
i Palazzo Valentini un piano della Giunta di 
iimslra per la costrnzione di 4 ospedali e un 
istituio ortopedagogico, piano che e stato per 
tanto tempo intabbioto per essere sostituito 
infine con un altro programma di compro-
messo). .> r 

Signorello ha dato infine atto al liberali del
ta loro *onesta* per aver collaborate nella 
oiunfa centrists prims del Terr ento 
:ro-ftn**trs. 
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